

CENTRO DEL TRABAJADOR DE LA CONSTRUCCION, IAP INFORME NARRATIVO DE ACTIVIDADES DEL PORYECTO “supérate y crece” para mujeres de Hermosillo, 2023.

El objetivo general del proyecto fue impulsar actividades para el desarrollo de la comunidad del municipio de Hermosillo Sonora a través de acciones que fomenten el autoempleo mediante la capacitación especializada de mas de 350 mujeres jefas de familia en situación de vulnerabilidad social y económica.

Para lograr este objetivo, el Centro del trabajador de la construcción con el apoyo del programa Peso a peso por la transformación de Sonora, se realizaron 42 talleres de capacitación técnica, cien por ciento prácticos y con resultados inmediatos fomentando el autoempleo y la generación de ingresos a las familias. La población atendida en capacitación fue de 725 mujeres, niños y niñas, hijos de las mujeres en proceso de capacitación, en diferentes programas de desarrollo y actividades para su desarrollo.

Durante el proceso se integraron 1 grupo de mujeres con perfil de emprendedoras a fin de crear su proyecto y modelo de negocio iniciando con ello un plan de acción para crear su propia fuente de trabajo.

Este proyecto dio inicio en el mes de junio, concluyendo el 30 de noviembre de 2023. La dinámica de trabajo fue de integrar 12 grupos durante este periodo, con 10 alumnas por grupo; se abrió una convocatoria para cada taller, se inscribieron por áreas de interés y se realizó un diagnóstico de conocimientos como línea base para terminar el grado de experiencia y conocimientos previos de la cada una. Partiendo del resultado, cada instructor desarrollo un plan de trabajo para facilitar las herramientas técnicas y practicas del oficio y/o actividad que estaban adquiriendo. Cada talle fue cien por ciento práctico y fue avanzando conforme se desarrollaban habilidades; cada taller tuvo una duración de 3 meses asistiendo de 2 a 3 horas por sesión durante ese periodo.

Cada mes se revisaban los grados de avance de los sujetos de derecho(alumnas),y se ajustaban los contenidos temáticos en base a la planeación.

Mientras las mujeres adquirían sus habilidades, los hijos de las mismas estaban trabajando en algún programa de desarrollo fomentando sus valores y habilidades en temas deportivos, artísticos y culturales; académicos y de salud. El propósito es brindar espacios para la recreación y ocupación del tiempo en niños y adolescentes para evitar situaciones de adicción y vicios, por ellos el proyecto integra a las mujeres y sus hijos a fin de que la capacitación tenga mejores resultados.

Durante el proceso, en su última etapa, se llevaron a cabo sesiones de formación de emprendedores, donde se fueron llevando de la mano, el acompañamiento en la idea de cada una para que ubicaran su idea y la plasmaran en un proyecto de emprendimiento. Se convocó a las 120 mujeres a participar. Se tubo muy buen resultado ya que resultaron 63 proyectos de negocios que expusieron su idea y sus productos en el **Primer Foro de Emprendimiento Social** que organizó la institución para cerrar el proyecto. En su totalidad, todas vendieron y dieron a conocer su proyecto el pasado 29 de noviembre.

A continuación presentamos material fotográfico como evidencia del proyecto:

PRIMER FORO DE EMPRENDIMIENTO SOCIAL





MOMENTOS DURANTE LA CAPACITACION...



TALLERES DE REPOSTERIA, PASTELERIA, COCINA, POSTRES Y DEMAS RELACIONADOS A LA ALIMENTACION

Este grupo de talleres es de los de mayor demanda de la población atendida, ya que es el área de ventas de productos alimenticios los de mayor oportunidad de negocio genera. Se realizaron talleres de pastelería básica, pasteleria avanzada, postres otoñales y conservas de alimentos; cocina convencional y comercial; repostería y galletería, así como recetas regionales del estado de Sonora. El 70 por ciento de las mujeres participaron en estos grupos.

PRODUCTOS REALIZADOS EN EL PROCESO...





Se impartieron además talleres de ofimática para personas que nunca han usado una computadora; se impartió un curso de ventas en redes sociales con dispositivos electrónicos, el taller de formación de emprendedores.

Así mismo, clases de costura básica para elaboración de prendas de vestir; aplicación y decoración de uñas, barbería y estilismo, decoración de eventos con globos.

Para apoyo a los niños, se integraron 3 equipos de fútbol, un grupo de tae kwondo, dibujo y pintura, computación, guitarra popular y ensamble musical.



**Talleres de cocina comercial, aplicación de uñas, estilismo y
peluqueria, costura, elaboración de prendas de vestir**

